







Herr

Wolfgang Müller

hat an der Akademie für Gesundheitsberufe gGmbH Wuppertal an der Weiterbildung

"Beatmungspflege außerhalb von Intensivstationen"

teilgenommen und die Leistungsnachweise mit gutem Erfolg bestanden.

Themenschwerpunkte:

- Spezielle Pflege bei Patienten mit Beatmungsabhängigkeit und Tracheostoma
- Fachgerechte Bedienung und Überwachung der medizintechnischen Geräte
- Ermittlung des individuellen Pflege- und Hilfsbedarfs der Patienten
- Planung konkreter Maßnahmen nach Absprache mit Patienten, Ärzten und Angehörigen, wie Inhalation, Atemtraining, Mobilisation, Basale Stimulation[®], Stomapflege, etc.
- Förderung der Mobilität und Selbständigkeit der Patienten durch gezielte Unterstützung
- Beratung und Schulung von Angehörigen und Patienten
- Erkennen, Berücksichtigen und Verstehen der individuellen psycho-sozialen Situation des Patienten

Die Weiterbildung beinhaltete 120 Stunden theoretischen Unterricht und 80 Stunden Hospitationen in unterschiedlichen Berufsfeldern. Leistungsnachweise wurden in Form einer Klausur, einer Facharbeit und des Abschluss-Kolloquiums erbracht.

Wuppertal, 10.12.2008

M. Breuckmann
Dipl. Med. Pädagoge
Geschäftsführer

Prof. Dr. K. Rasche Direktor des Lungenzentrums Chefarzt G. Fichthorn

Fachbereichsleiterin
Fort- und Weiterbildung